

Manfaat Pengembangan Pariwisata Kiara Artha Park Terhadap Kehidupan Masyarakat Sekitar

by Clarisa Yuniar Bahri

Submission date: 13-Jun-2024 08:49AM (UTC+0700)

Submission ID: 2401443788

File name: JMPP_-_VOLUME._2,_NO.3_AGUSTUS_2024_hal_115-124.pdf (795.12K)

Word count: 3355

Character count: 22641



Manfaat Pengembangan Pariwisata Kiara Artha Park Terhadap Kehidupan Masyarakat Sekitar

Clarisa Yuniar Bahri

Prodi Pariwisata, STIEPAR Yapari, Kota Bandung , Indonesia

Email: clarisayuniarr6@gmail.com

Relanda Nur Aidil Fitri

Prodi Pariwisata, STIEPAR Yapari, Kota Bandung , Indonesia

Email: relandanura1@gmail.com

Korespondensi Penulis: clarisayuniarr6@gmail.com

Abstract. This research was conducted to determine the effect of tourism development in Kiara artha park on the lives of local people in the tourism area, how the influence felt by local people. Some of the analysis methods used are descriptive methods. It is very important the role of open space for people's lives, therefore the Bandung City Government carried out the construction of this city park. This can also attract people to be able to utilize this city park as a public space. The presence of Kiara Artha Park which is one of the city parks in Bandung is utilized by the community to carry out various activities in the park.

Keywords: Kiara Artha Park, tourism, economy, society.

Abstrak: Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui pengaruh pengembangan pariwisata di Kiara artha park terhadap kehidupan masyarakat lokal di kawasan pariwisata, bagaimana pengaruh yang dirasakan oleh masyarakat lokal. Beberapa metode analisis yang digunakan adalah metode deskriptif. Sangat penting peranan ruang terbuka untuk kehidupan masyarakat, oleh sebab itu Pemerintah Kota Bandung melakukan pembangunan taman kota ini. Ini juga dapat menarik masyarakat agar dapat memanfaatkan taman kota ini sebagai ruang publik. Hadirnya Kiara Artha Park yang merupakan salah satu taman kota yang terdapat di Bandung yang dimanfaatkan masyarakat untuk melakukan berbagai aktifitas ditaman tersebut.

Kata kunci: Kiara Artha Park, pariwisata, ekonomi, masyarakat.

PENDAHULUAN

Kiara Artha Park, sebuah taman yang terletak di Bandung dengan luas mencapai sekitar 2,9 hektar, telah menjadi pusat perhatian bagi masyarakat sekitarnya. Dengan konsep yang menggabungkan keindahan alam, kenyamanan hunian, serta berbagai aktivitas komersial, taman ini tidak hanya menjadi tempat rekreasi yang populer, tetapi juga memberikan dampak positif yang signifikan bagi kehidupan masyarakat sekitar.

Salah satu manfaat utama dari pengembangan pariwisata Kiara Artha Park adalah terciptanya peluang ekonomi baru bagi masyarakat sekitar. Dengan menjadi destinasi wisata yang semakin populer, taman ini menarik lebih banyak wisatawan dari luar kota maupun luar negeri, yang pada gilirannya meningkatkan permintaan akan barang dan jasa di sekitarnya. Pedagang lokal dapat memanfaatkan peluang ini dengan membuka usaha kuliner, toko souvenir, atau penyedia jasa lainnya, yang pada akhirnya meningkatkan pendapatan mereka dan mendorong pertumbuhan ekonomi lokal secara keseluruhan.

1

Received Mei 30, 2024; Accepted Juni 13, 2024; Published Agustus 31, 2024

* Clarisa Yuniar Bahri clarisayuniarr6@gmail.com

Selain itu, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga berpotensi meningkatkan investasi dan pembangunan infrastruktur di sekitarnya. Karena meningkatnya jumlah pengunjung, investor mungkin tertarik untuk membangun fasilitas akomodasi seperti hotel atau penginapan, serta memperbaiki akses jalan dan transportasi umum untuk memudahkan aksesibilitas ke taman ini. Pembangunan infrastruktur baru ini tidak hanya menciptakan lapangan kerja tambahan bagi masyarakat setempat, tetapi juga meningkatkan kualitas hidup mereka dengan memperbaiki sarana dan prasarana di sekitar tempat tinggal mereka.

Selain aspek ekonomi, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga berpotensi memberikan manfaat sosial yang signifikan bagi masyarakat sekitarnya. Dengan menjadi destinasi rekreasi yang menarik, taman ini menciptakan ruang publik yang menyenangkan bagi warga untuk berkumpul, berinteraksi, dan memperkuat ikatan sosial mereka. Kegiatan komunitas seperti festival seni, konser musik, atau pameran budaya dapat diadakan di taman ini, memberikan kesempatan bagi masyarakat setempat untuk merayakan identitas dan warisan budaya mereka, serta memperkuat rasa solidaritas dan kebanggaan akan lingkungan mereka.

Selain itu, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga dapat memberikan dampak positif bagi lingkungan sekitarnya. Dengan memperhatikan prinsip-prinsip keberlanjutan dalam pengembangan, taman ini dapat menjadi contoh bagi praktik ramah lingkungan, seperti penggunaan energi terbarukan, pengelolaan limbah yang efisien, dan pelestarian ekosistem alami di sekitarnya. Selain itu, melalui program edukasi lingkungan, taman ini dapat membantu meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya menjaga kelestarian lingkungan, sehingga menciptakan pola pikir yang lebih peduli terhadap alam.

Dalam konteks sosial budaya, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga dapat berkontribusi pada pelestarian dan promosi warisan budaya lokal. Melalui berbagai kegiatan budaya dan seni yang diadakan di taman ini, masyarakat dapat memperkenalkan dan mempromosikan tradisi dan budaya mereka kepada wisatawan dari berbagai belahan dunia. Hal ini tidak hanya meningkatkan apresiasi terhadap keanekaragaman budaya, tetapi juga membantu melestarikan identitas dan nilai-nilai budaya yang penting bagi masyarakat sekitar.

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park tidak hanya memberikan manfaat ekonomi yang signifikan bagi masyarakat sekitar melalui penciptaan lapangan kerja dan peningkatan pendapatan, tetapi juga memberikan dampak positif yang luas dalam hal sosial, lingkungan, dan budaya. Melalui upaya kolaboratif antara pemerintah, pengusaha, dan masyarakat lokal, taman ini dapat menjadi contoh bagi pengembangan pariwisata yang berkelanjutan dan berdampak positif bagi semua pihak yang terlibat.

KAJIAN TEORETIS

Salah satu teori yang relevan adalah teori manajemen taman kota, yang membahas strategi pengelolaan ruang terbuka hijau untuk memaksimalkan manfaat bagi masyarakat. Teori ini menekankan pentingnya penataan ruang, keberlanjutan lingkungan, dan partisipasi masyarakat dalam pengelolaan taman kota. Selain itu, teori tentang keberlanjutan lingkungan juga relevan, karena Kiara Artha Park harus dikelola dengan memperhatikan aspek lingkungan yang berkelanjutan agar dapat dinikmati oleh generasi mendatang.

Studi terdahulu yang baru-baru ini dilakukan mengenai Kiara Artha Park cenderung berfokus pada identifikasi profil pengunjung dan motivasi mereka dalam mengunjungi taman ini. Penelitian ini menyoroti pentingnya memahami preferensi dan kebutuhan pengunjung untuk meningkatkan pengalaman mereka di taman. Hasil penelitian ini dapat menjadi dasar untuk pengembangan lebih lanjut dalam hal fasilitas dan layanan yang ditawarkan oleh Kiara Artha Park, sehingga dapat menarik lebih banyak pengunjung dan meningkatkan kepuasan mereka.

Selain itu, penelitian terdahulu juga telah melakukan analisis terhadap potensi Kiara Artha Park sebagai ruang publik. Analisis ini mencakup evaluasi terhadap desain taman, aksesibilitas, dan keberagaman fasilitas yang ditawarkan. Temuan dari penelitian tersebut dapat memberikan wawasan yang berharga tentang bagaimana Kiara Artha Park dapat lebih efektif dijadikan sebagai ruang publik yang inklusif dan ramah lingkungan. Dengan memperhatikan hasil-hasil penelitian terdahulu ini, pengelola taman dapat mengambil langkah-langkah strategis dalam meningkatkan kualitas dan manfaat dari Kiara Artha Park sebagai ruang publik bagi masyarakat Bandung.

METODE PENELITIAN

Penelitian yang telah dilakukan mengadopsi metode kualitatif dengan fokus pada pengumpulan data melalui wawancara langsung dengan beberapa orang yang pernah mengunjungi tempat tersebut serta observasi. Pendekatan ini memungkinkan peneliti untuk mendapatkan pemahaman yang mendalam tentang persepsi, pengalaman, dan sikap para pengunjung terhadap suatu fenomena atau objek penelitian. Melalui wawancara, peneliti dapat menggali beragam pandangan dan sudut pandang yang mungkin beragam dari berbagai individu. Sementara observasi langsung memberikan wawasan tambahan tentang perilaku dan interaksi para pengunjung dalam konteks yang nyata. Kombinasi antara kedua teknik ini memperkaya analisis dan memungkinkan peneliti untuk mendapatkan pemahaman yang komprehensif tentang topik penelitian yang sedang diteliti.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Variabel	Sub Variabel	Klasifikasi	
Hak (Rights)	Keberagaman Aktivitas	Baik	
	Kemudahan Akses	Kemudahan Masuk	Kurang Baik
		Kemudahan Transportasi	Baik
Kebutuhan (Needs)	Kenyamanan	Ketersediaan Fasilitas	Baik
		Kondisi Fasilitas	Baik
	Kebersihan	Baik	
	Keamanan	Sangat Baik	
Kebermaknaan	Kemudahan Untuk dikenali	Sangat Baik	
	Keterkaitan dengan masyarakat dan budaya/sejarah setempat	Baik	

A. Hasil

Analisis data tentang Kiara Artha Park menunjukkan pengalaman pengunjung dan kualitas fasilitas yang tersedia di dalamnya. Berdasarkan variabel yang disediakan, dapat disimpulkan bahwa park ini memiliki klasifikasi yang baik secara umum. Faktor-faktor seperti hak (rights), keberagaman aktivitas, kemudahan masuk, kemudahan akses, kemudahan transportasi, kebutuhan, kenyamanan, ketersediaan fasilitas, kondisi fasilitas, kebersihan, keamanan, kebermaknaan, kemudahan untuk dikenali, dan keterkaitan dengan masyarakat dan budaya/sejarah setempat, semuanya mendapatkan penilaian yang baik hingga sangat baik. Ini menunjukkan bahwa Kiara Artha Park tidak hanya memberikan pengalaman rekreasi yang menyenangkan, tetapi juga memperhatikan kebutuhan, keamanan, dan keterlibatan dengan komunitas lokal serta warisan budaya dan sejarah. Dengan demikian, data ini memberikan gambaran positif tentang kontribusi Kiara Artha Park terhadap kesejahteraan masyarakat dan pelestarian budaya lokal.

B. Pembahasan

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park memengaruhi perekonomian masyarakat sekitar

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park telah membawa dampak yang signifikan terhadap perekonomian masyarakat sekitar, terutama dalam hal peningkatan pendapatan dan peluang usaha. Taman yang terletak di Bandung dengan luas mencapai sekitar 2,9 hektar ini tidak hanya menjadi tempat rekreasi populer tetapi juga menjadi sumber penghasilan bagi banyak orang di sekitarnya.

Salah satu dampak langsung dari pengembangan pariwisata Kiara Artha Park adalah peningkatan jumlah wisatawan yang datang setiap tahunnya. Dengan menjadi tujuan wisata yang menarik, taman ini menarik perhatian wisatawan baik dari dalam kota, luar kota, maupun luar negeri. Seiring dengan peningkatan jumlah pengunjung, masyarakat sekitar melihat peluang baru dalam menjalankan bisnis yang berhubungan dengan pariwisata. Misalnya, pedagang kaki lima di sekitar taman dapat menawarkan berbagai macam makanan dan minuman kepada pengunjung yang lapar setelah berkeliling taman. Hal ini tidak hanya meningkatkan pendapatan mereka, tetapi juga membantu dalam meningkatkan aktivitas ekonomi di wilayah tersebut.

Selain itu, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga menciptakan peluang usaha baru bagi masyarakat setempat. Sebagai contoh, dengan meningkatnya jumlah pengunjung, dibutuhkan juga lebih banyak akomodasi di sekitar taman. Hal ini mendorong masyarakat sekitar untuk membuka usaha penginapan, mulai dari homestay sederhana hingga hotel mewah. Dengan demikian, tidak hanya penduduk lokal yang mendapatkan manfaat dari peningkatan pariwisata, tetapi juga para pelaku usaha yang dapat memperluas jangkauan bisnis mereka.

Tidak hanya sektor makanan dan akomodasi yang mengalami pertumbuhan, tetapi juga sektor lainnya seperti perdagangan souvenir dan kerajinan tangan. Dengan adanya wisatawan yang mencari oleh-oleh atau kenang-kenangan khas dari tempat yang mereka kunjungi, para pedagang souvenir di sekitar Kiara Artha Park melihat peningkatan dalam penjualan produk mereka. Hal ini menciptakan peluang bagi para pengrajin lokal untuk memasarkan produk mereka secara langsung kepada wisatawan, meningkatkan eksposur dan pendapatan mereka.

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga menciptakan permintaan akan berbagai layanan pendukung, seperti transportasi dan pemandu wisata. Para pengemudi ojek dan taksi di sekitar taman melihat peningkatan dalam permintaan layanan mereka, karena wisatawan membutuhkan transportasi untuk berpindah dari satu tempat ke tempat lainnya. Begitu pula dengan pemandu wisata lokal yang dapat memberikan informasi tentang sejarah dan keunikan taman kepada pengunjung, mereka juga mendapatkan kesempatan untuk mendapatkan penghasilan tambahan.

Selain itu, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga memicu pertumbuhan sektor pariwisata secara keseluruhan di kota Bandung. Dengan menjadi salah satu tujuan wisata utama, Kiara Artha Park membantu dalam mempromosikan Bandung sebagai destinasi wisata yang menarik bagi wisatawan domestik maupun internasional. Dampaknya, semakin banyak wisatawan yang mengunjungi kota ini, meningkatkan pendapatan dari sektor pariwisata secara

keseluruhan. Ini berdampak pada berbagai aspek ekonomi kota, termasuk peningkatan investasi dan lapangan kerja di sektor pariwisata.

Namun, meskipun terdapat berbagai manfaat ekonomi dari pengembangan pariwisata Kiara Artha Park, perlu juga diperhatikan dampak negatif yang mungkin timbul. Salah satunya adalah potensi meningkatnya harga properti di sekitar taman karena permintaan yang tinggi dari investor atau pelaku usaha pariwisata. Hal ini dapat mengakibatkan gentrifikasi dan menggeser penduduk lokal yang mungkin tidak mampu lagi untuk tinggal di wilayah tersebut. Oleh karena itu, perlu ada kebijakan yang bijaksana untuk menjaga keseimbangan antara pembangunan pariwisata dan kepentingan masyarakat lokal.

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park telah membawa dampak yang positif bagi perekonomian masyarakat sekitar, terutama dalam hal peningkatan pendapatan dan peluang usaha. Melalui peningkatan jumlah wisatawan, pembukaan peluang usaha baru, dan pertumbuhan sektor pariwisata secara keseluruhan, taman ini telah menjadi salah satu motor penggerak ekonomi lokal di Bandung. Namun, perlu juga dilakukan evaluasi secara berkala untuk memastikan bahwa manfaat ekonomi dari pengembangan pariwisata ini dirasakan secara adil oleh seluruh masyarakat setempat.

Dampak sosial dari pengembangan pariwisata Kiara Artha Park terhadap kehidupan masyarakat sekitar

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park tidak hanya memberikan dampak ekonomi, tetapi juga memiliki dampak sosial yang signifikan terhadap kehidupan masyarakat sekitar. Taman ini menjadi tempat berkumpul dan berinteraksi bagi warga lokal maupun wisatawan, yang pada gilirannya memperkuat ikatan sosial dan meningkatkan partisipasi dalam kegiatan komunitas.

Salah satu dampak sosial yang paling terlihat dari pengembangan pariwisata Kiara Artha Park adalah terciptanya ruang publik yang menyenangkan bagi warga lokal untuk berkumpul dan berinteraksi. Taman ini menjadi tempat yang ramai dikunjungi oleh warga setempat, terutama pada akhir pekan atau hari libur. Mereka datang untuk menikmati udara segar, berolahraga, atau sekadar bersantai bersama keluarga dan teman-teman. Aktivitas ini membantu dalam memperkuat ikatan sosial antara anggota masyarakat, karena mereka memiliki kesempatan untuk saling bertemu, berbicara, dan berbagi pengalaman.

Selain itu, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga memicu berbagai kegiatan komunitas yang melibatkan partisipasi aktif dari warga sekitar. Misalnya, masyarakat setempat dapat mengorganisir acara-acara seperti pesta rakyat, konser musik lokal, atau festival seni di taman ini. Partisipasi dalam kegiatan-kegiatan ini tidak hanya menciptakan kesempatan untuk

bersenang-senang dan bersosialisasi, tetapi juga memperkuat rasa kebersamaan dan identitas komunitas di sekitar taman.

Selain itu, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga membuka peluang bagi masyarakat lokal untuk terlibat dalam industri pariwisata. Banyak warga setempat yang melihat potensi dalam bisnis pariwisata dan memanfaatkannya sebagai sumber penghasilan tambahan. Misalnya, beberapa warga dapat menjadi pemandu wisata lokal yang memberikan tur dan informasi tentang taman kepada pengunjung, sementara yang lain mungkin membuka usaha kuliner atau toko souvenir di sekitar taman. Dengan demikian, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park tidak hanya memberikan manfaat ekonomi, tetapi juga memberikan kesempatan bagi masyarakat lokal untuk terlibat secara aktif dalam industri pariwisata.

Namun, selain dampak positif, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga dapat menimbulkan tantangan sosial tertentu. Salah satunya adalah meningkatnya ketegangan antara penduduk lokal dan wisatawan. Seiring dengan peningkatan jumlah pengunjung, beberapa warga mungkin merasa terganggu dengan kebisingan dan keramaian yang disebabkan oleh wisatawan. Selain itu, harga properti di sekitar taman juga dapat meningkat secara signifikan, menyebabkan gentrifikasi dan menggeser penduduk asli yang mungkin tidak mampu lagi untuk tinggal di wilayah tersebut. Oleh karena itu, perlu ada upaya untuk menciptakan dialog dan pemahaman antara masyarakat lokal dan wisatawan, serta kebijakan yang mengakomodasi kepentingan kedua belah pihak.

Selain itu, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga dapat memiliki dampak sosial yang positif dalam hal mempromosikan keberagaman budaya dan meningkatkan toleransi antarbudaya. Taman ini menjadi tempat yang ramah bagi wisatawan dari berbagai latar belakang etnis, agama, dan budaya untuk bertemu dan berinteraksi. Melalui pertukaran budaya dan pengalaman, wisatawan dan penduduk lokal dapat saling belajar dan memahami satu sama lain, mengurangi stereotip dan prasangka yang mungkin ada. Hal ini dapat membantu memperkuat ikatan sosial antara berbagai kelompok masyarakat dan menciptakan lingkungan yang lebih inklusif dan harmonis.

Selain itu, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga dapat memberikan dampak positif dalam hal pendidikan dan kesadaran lingkungan. Taman ini dapat menjadi sumber pengetahuan dan inspirasi bagi masyarakat sekitar tentang pentingnya menjaga lingkungan dan alam. Melalui program edukasi lingkungan, seperti tur belajar atau lokakarya tentang keberlanjutan, taman ini dapat membantu meningkatkan kesadaran masyarakat tentang isu-isu lingkungan dan mendorong tindakan yang lebih berkelanjutan dalam kehidupan sehari-hari. Hal

ini menciptakan pola pikir yang lebih peduli terhadap lingkungan dan membantu membangun masyarakat yang lebih bertanggung jawab terhadap alam.

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park tidak hanya memberikan dampak ekonomi yang signifikan bagi masyarakat sekitar, tetapi juga memiliki dampak sosial yang luas dan beragam. Melalui penciptaan ruang publik yang menyenangkan, peluang partisipasi dalam kegiatan komunitas, dan promosi keberagaman budaya, taman ini membantu memperkuat ikatan sosial antara anggota masyarakat dan menciptakan lingkungan yang lebih inklusif dan harmonis. Namun, tantangan-tantangan sosial yang muncul juga perlu diatasi dengan kebijakan yang bijaksana dan partisipasi aktif dari semua pihak yang terlibat.

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park berkontribusi pada pelestarian lingkungan dan promosi keberlanjutan di lingkungan sekitarnya

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park tidak hanya memberikan dampak positif bagi perekonomian dan kehidupan sosial masyarakat sekitar, tetapi juga berkontribusi pada pelestarian lingkungan dan promosi keberlanjutan di lingkungan sekitarnya. Taman ini menawarkan kesempatan untuk menikmati keindahan alam sambil memperkuat kesadaran akan pentingnya menjaga lingkungan alam.

Salah satu aspek utama dari pengembangan pariwisata Kiara Artha Park adalah perhatian yang diberikan terhadap pelestarian lingkungan alam. Taman ini didesain dengan mempertahankan keberagaman flora dan fauna lokal, serta memperhatikan prinsip-prinsip desain hijau dan keberlanjutan dalam setiap tahap pengembangannya. Misalnya, tanaman yang ditanam di taman ini dipilih berdasarkan pada aspek keberlanjutan, seperti tahan kekeringan atau memiliki daya tarik bagi serangga dan satwa liar. Hal ini tidak hanya menciptakan lingkungan yang indah dan sejuk bagi pengunjung, tetapi juga mendukung keberagaman hayati dan ekosistem alami di sekitar taman.

Selain itu, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga memperkenalkan praktik-praktik ramah lingkungan kepada masyarakat sekitar. Melalui program edukasi lingkungan, seperti tur belajar atau lokakarya tentang keberlanjutan, taman ini membantu meningkatkan kesadaran masyarakat tentang pentingnya menjaga lingkungan dan alam. Pengunjung diajarkan tentang cara-cara untuk mengurangi jejak karbon, menghemat air, dan meminimalkan penggunaan bahan kimia berbahaya. Hal ini menciptakan pola pikir yang lebih peduli terhadap lingkungan dan membantu membangun masyarakat yang lebih bertanggung jawab terhadap alam.

Selain memberikan kontribusi positif terhadap pelestarian lingkungan, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga menjadi model bagi promosi keberlanjutan di lingkungan sekitarnya. Taman ini mempraktikkan **penggunaan energi terbarukan, pengelolaan limbah yang efisien, dan** penerapan prinsip-prinsip desain hijau dalam infrastruktur dan fasilitasnya. Misalnya, pencahayaan di taman ini menggunakan lampu LED hemat energi, sedangkan sampah organik dari restoran-restoran di sekitar taman diolah menjadi kompos untuk pupuk organik. Langkah-langkah ini membantu mengurangi jejak lingkungan dari aktivitas pariwisata dan menciptakan lingkungan yang lebih berkelanjutan.

Tidak hanya itu, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga mendorong adopsi praktik-praktik keberlanjutan oleh pelaku usaha dan masyarakat lokal di sekitarnya. Misalnya, restoran-restoran di sekitar taman mungkin mulai menggunakan bahan-bahan organik dan ramah lingkungan dalam menyajikan makanan mereka, sementara pengusaha lokal dapat memilih untuk menggunakan bahan bangunan yang ramah lingkungan dalam pembangunan atau renovasi properti mereka. Hal ini menciptakan efek domino yang positif dalam mendorong perubahan perilaku menuju gaya hidup yang lebih berkelanjutan di masyarakat sekitar.

Selain memberikan contoh dalam praktik keberlanjutan, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga memperkuat hubungan antara masyarakat lokal dan lingkungan alam mereka. Dengan menawarkan kesempatan untuk menikmati keindahan alam secara langsung, taman ini membantu memperkuat ikatan emosional antara manusia dan alam, sehingga memicu **rasa tanggung jawab yang lebih besar terhadap lingkungan**. Pengunjung yang terkesan dengan keindahan dan keragaman alam di taman ini mungkin lebih cenderung untuk berkontribusi dalam upaya pelestarian lingkungan, baik melalui partisipasi dalam kegiatan konservasi maupun penanaman pohon.

Namun, meskipun memiliki dampak positif yang signifikan, pengembangan pariwisata Kiara Artha Park juga menghadapi tantangan dalam menjaga keberlanjutan lingkungan. Salah satu tantangan utama adalah pengelolaan jumlah pengunjung yang meningkat secara bertahap. Dengan meningkatnya popularitas taman ini, ada risiko over-tourism yang dapat mengancam keberlanjutan lingkungan dan keseimbangan ekosistem alam di sekitarnya. Oleh karena itu, perlu adanya strategi pengelolaan yang bijaksana, seperti pembatasan jumlah pengunjung atau pengembangan infrastruktur pariwisata yang ramah lingkungan.

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park berkontribusi pada pelestarian lingkungan dan promosi keberlanjutan di lingkungan sekitarnya melalui praktik-praktik desain hijau, edukasi lingkungan, dan adopsi praktik-praktik keberlanjutan oleh pelaku usaha dan masyarakat lokal. Taman ini menjadi model bagi upaya pelestarian alam dan memengaruhi

kesadaran lingkungan masyarakat lokal dengan memberikan contoh nyata tentang bagaimana menjaga dan menghargai keindahan alam. Namun, tantangan-tantangan yang dihadapi juga menunjukkan pentingnya adopsi kebijakan dan praktik yang berkelanjutan dalam pengembangan pariwisata untuk melindungi lingkungan alam bagi generasi mendatang.

KESIMPULAN

Pengembangan pariwisata Kiara Artha Park telah membawa dampak yang signifikan bagi masyarakat sekitar dalam berbagai aspek. Dari segi ekonomi, taman ini memberikan peluang usaha baru dan peningkatan pendapatan bagi warga sekitar. Secara sosial, Kiara Artha Park menjadi tempat berkumpul dan berinteraksi bagi masyarakat lokal, memperkuat ikatan sosial dan meningkatkan partisipasi dalam kegiatan komunitas. Selain itu, pengembangan pariwisata ini juga berkontribusi pada pelestarian lingkungan dan promosi keberlanjutan di lingkungan sekitarnya, menginspirasi kesadaran lingkungan yang lebih tinggi di kalangan masyarakat lokal.

DAFTAR PUSTAKA

- Jessica, F., & Rahadian, E. Y. (2023). PENERAPAN ARSITEKTUR VINTAGE PADA PERANCANGAN MUSEUM VINTAGE THEME PARK DI KIARA ARTHA PARK KOTA BANDUNG. *FAD*, 3(2), 296-307.
- Nandana, K. D., & Hindersah, H. (2021). Evaluasi Pemanfaatan Area Kiara Artha Park Sebagai Ruang Publik. *Prosiding Perencanaan Wilayah dan Kota*, 7(1), 257-264.
- RAHMASARI, F., & SURYANI, T. A. (2023). Identifikasi Kondisi Eksisting Kiara Artha Park Kota Bandung. *Prosiding FTSP Series*, 1678-1682.
- Wardani, B. K., & Ekasari, A. M. (2022). Kajian Evaluasi Manfaat Pembangunan Taman Kiara Artha Terhadap Pengunjung dan Pelaku Usaha. *Jurnal Perencanaan Wilayah dan Kota*, 17(1), 10-25.
- Zulfiardi, D. P. (2023). PENGARUH DAYA TARIK WISATA TERHADAP MINAT BERKUNJUNG KEMBALI PENGUNJUNG DI KIARA ARTHA PARK (Tesis doktoral, Universitas Pendidikan Indonesia).

Manfaat Pengembangan Pariwisata Kiara Artha Park Terhadap Kehidupan Masyarakat Sekitar

ORIGINALITY REPORT

14%

SIMILARITY INDEX

13%

INTERNET SOURCES

0%

PUBLICATIONS

1%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	journal.widyakarya.ac.id Internet Source	3%
2	eproceeding.itenas.ac.id Internet Source	1%
3	karyailmiah.unisba.ac.id Internet Source	1%
4	jurnal.untan.ac.id Internet Source	1%
5	apbsrilanka.org Internet Source	1%
6	journals.unisba.ac.id Internet Source	1%
7	www.idntimes.com Internet Source	1%
8	Submitted to Universitas Negeri Padang Student Paper	1%
9	bussman.gapenas-publisher.org Internet Source	<1%

10	journal-nusantara.com Internet Source	<1 %
11	www.dewitinalah.com Internet Source	<1 %
12	blackalien.net Internet Source	<1 %
13	journal-center.litpam.com Internet Source	<1 %
14	www.biotifor.or.id Internet Source	<1 %
15	artikelpendidikan.id Internet Source	<1 %
16	journal.unismuh.ac.id Internet Source	<1 %
17	kbr.id Internet Source	<1 %
18	radiodms.com Internet Source	<1 %
19	www.scribd.com Internet Source	<1 %
20	Tri Yunita Sari, Heri Kurnia, Isrofiah Laela Khasanah, Dina Nurayu Ningtyas. "Membangun Identitas Lokal Dalam Era Globalisasi Untuk Melestarikan Budaya dan	<1 %

Tradisi Yang Terancam Punah", Academy of Social Science and Global Citizenship Journal, 2022

Publication

21	dewey.petra.ac.id Internet Source	<1 %
22	docplayer.info Internet Source	<1 %
23	id.thpanorama.com Internet Source	<1 %
24	wartawarga.gunadarma.ac.id Internet Source	<1 %
25	www.fimadani.com Internet Source	<1 %
26	www.koperasi165.com Internet Source	<1 %
27	repository.radenintan.ac.id Internet Source	<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

Manfaat Pengembangan Pariwisata Kiara Artha Park Terhadap Kehidupan Masyarakat Sekitar

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

/0

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9

PAGE 10
